



Los jueves, montaña

La reapertura del refugio de Belagua, mañana por la mañana

J.J. IMBULUZQUETA
Pamplona

Navarra vuelve a contar con un refugio de montaña en condiciones. El Ayuntamiento de Isaba concedió ayer la licencia de apertura tras las obras de rehabilitación del refugio Ángel Olorón, en Belagua, y el emblemático edificio volverá a abrir al público, después de 16 años, ya

mañana viernes a partir de las 11.00h. Y lo hará, además, con el cartel de *completo* todo el fin de semana en sus plazas de pernocta.

"Es una satisfacción y una alegría muy grande. Ya llevamos varios días preparando todo y organizándolo bien para tratar de dar el mejor servicio posible porque intuimos que, en las fechas en las que estamos y

con la expectativa generada, va a venir mucha gente", explicaba Ángel Morató, quien dirige al equipo de guarderío -que completan Blanca Gordaliza, Juan Solana y el cocinero Zoilo Igarza- que gestionará el refugio los próximos cinco años.

Se pone fin así a 14 años de cierre y 2 más de obras en la instalación construida por el Club Deportivo Navarra e inaugurado el

17 de octubre de 1971. Las malas condiciones y las obras a realizar obligadas por las nuevas regulaciones llevaron al cierre del edificio el 15 de mayo de 2004. Ya entonces, el Deportivo Navarra había pasado su propiedad a la Junta del Valle de Roncal por un precio simbólico de 1 euro y, el 20 de mayo de 2015, la Federación Navarra de Deportes de Montaña y Escalada obtiene su cesión por 20 años.

Fue este organismo deportivo, con el impulso de su presidente Martín Montañés y del ex guarda y actual vicepresidente Koldo Aldaz, quien se marcó el objetivo de recuperar el único

refugio guardado de Navarra. Para ello, en 2015 se tramitó la petición de ayuda europea (Intereg-Poctefa) y, tras no ser aprobada en una primera convocatoria, el 9 de noviembre de 2017 se logra una financiación de 2,2 millones para el proyecto Belarouat, en el que se incluye la recuperación del refugio, de los fondos FEDER. En verano de 2018, y tras obtener la cofinanciación del Gobierno de Navarra y la propia federación, la empresa Prames inicia las obras bajo la supervisión de los arquitectos Javier Esquisabel y Fernando Martínez y con Víctor Biurrun como arquitecto técnico.